
 
 
 

 
Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. 
Wahlzeitraum 2014 - 2019   

  

 
 

Niederschrift   
 
über die Einwohnerversammlung in dem Ortsteil Lichtenau 

 
Datum, Uhrzeit: 22.09.2015, 19:00 Uhr bis  20:35 Uhr 
Ort:   Feuerwehrhaus Lichtenau, Im Dorf 19, 07806 Neustadt an der Orla 
 
TAGESORDNUNG: 
 
Öffentlich: 
 
1. Kontrolle der Niederschrift vom 23.09.2014 
2. Information über wichtige Stadtangelegenheiten 
3. Anfragen der Einwohner 
 
Anwesenheit: 
 
2. Beigeordneter 
Herr Carsten Sachse 
 
Stadträte 
Herr Siegfried Eismann 
Herr Dr. Rebelein 
 
Kontaktbereichsbeamter  
Herr Jahnich 
 
Verwaltung 
Frau Heike Jansen-Schleicher (Amtsleiterin Hauptamt) 
Herr Jörg Launer (Amtsleiter Bauamt) 
Frau Simone Schmidt (Schriftführerin) 
 
Zur heutigen Einwohnerversammlung sind ca. 15 Einwohner anwesend. 
 
Ordnung und Sicherheit 
Herr Jahnich, Kontaktbereichsbeamter für Neustadt an der Orla, gibt Informationen zum Unfall-
geschehen im Ortsteil Lichtenau. Im letzten Jahr wurden im Ortsteil zwei Unfälle aufgenommen. 
Geschwindigkeitsmessungen wurden mehrfach im Ortsteil durchgeführt, jedoch nur wenige Ver-
stöße festgestellt. Bei Bedarf könne über die Verkehrswacht eine mobile Anzeigetafel angefor-
dert werden.  
 
TOP 1:  Kontrolle der Niederschrift vom 23.09.2014 

 

1.  Mobilfunkempfang/Breitbandversorgung 
Ein Bürger kritisiert, dass nach wie vor keine ausreichende Breit-
bandversorgung im Ortsteil vorherrscht. Er sieht hier eine Un-
gleichbehandlung gegenüber dem Stadtgebiet und appelliert an 
die Verwaltung und Stadträte, über Förderprogramme eine zu-
kunftsträchtige Lösung – auch für die nachfolgenden Generatio-
nen – zu schaffen. Die momentane Variante des "Funk-Internets" 
stellt nur eine Übergangslösung dar. 
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Durch die Stadträte und die Bürger wird über verschiedene Lö-
sungsmöglichkeiten diskutiert. 
Herr Sachse hält es für wichtig, für das gesamte Stadtgebiet eine 
ausreichende Versorgung sicherzustellen. Durch die Verwaltung 
sind entsprechende Förderprogramme  zu prüfen. 
Herr Sachse informiert auf Anfrage, dass auf Privatinitiative der 
Einwohner des Ortsteiles Neunhofen durch die Firma Netcom 
Glasfaserkabel verlegt wurde. Er bietet an, bezüglich der Prüfung 
einer Variante für den Ortsteil Lichtenau mit dieser Firma in Ver-
bindung zu treten. 

 
 
 
V: Bauamt/ 
Herr Sachse 
 

2.  Querrinne Waldfrieden 
Herr Launer informiert, dass die auf der Kahlaer Straße in Höhe 
Waldfrieden befindliche Querrinne im Auftrag des Straßenbauam-
tes beseitigt wurde (Landesstraße). 
Die Bürger äußern sich negativ über die Ausführung der Ausbes-
serungsarbeiten, da sie vermuten, dass sich die Straßendecke 
wieder absenken wird. 

erledigt 

3.  Weg zum Friedhof 
Herr Launer teilt mit, dass der Weg mit Abschlägen versehen wur-
de, um das Regenwasser abzuleiten. Ein Bürger meint, dass die 
eingebauten Absenkungen eine Unfallgefahr darstellen. 
Herr Launer fordert einen Vororttermin, um hier eine zufriedenstel-
lende Lösung zu finden. Gleichzeitig ist die Landgenossenschaft 
Oppurg mit einzubeziehen, da der Weg durch landwirtschaftliche 
Maschinen genutzt wird. 

V: Bauamt 

4.  Bürgersteig Gässel 
Herr Launer gibt die Information, dass die DLG mit der Ausführung 
der Arbeiten beauftragt wurde. 

erledigt 

5.  Wanderkarte (Dorfplatz) 
Frau Jansen-Schleicher teilt die Aussage des Kulturamtsleiters, 
Herrn Ronny Schwalbe, mit, dass eine Wanderkarte nicht erfor-
derlich sei, da durch den Ortsteil keine Wanderwege führen. 
Die Bürger dementieren diese Aussage. Lichtenau werde oft als 
Ausgangspunkt für verschiedene Wanderrouten genutzt. Außer-
dem verläuft der Lutherweg zwischen Neustadt und Hummelshain. 
Aus diesem Grund sollte der Aufsteller mit einer Wanderkarte ver-
sehen werden, evtl. sollte ein anderer Standort gefunden werden. 

V: Kulturamt 

6.  Bushaltestelle 
Die Bushaltestelle wird nicht mehr angefahren. Aus diesem Grund 
sollte der ÖPNV kontaktiert werden, ob die Haltestelle entfernt 
werden kann; ansonsten ist eine Instandsetzung vorzunehmen. 

V: Bauamt 

7.  Wolfersdorfer Weg 
Herr Launer teilt mit, dass die Maßnahme für nächstes Jahr vor-
gesehen ist. 

V: Bauamt 

8.  Kahlaer Straße 
Momentan wird die Straßendecke im Auftrag des Straßenbauam-
tes ausgebessert.  

erledigt 

9.   Hohe Straße 
Herr Sachse verweist darauf, dass für den Straßenzustand die 
Grundstückseigentümer der Forstflächen verantwortlich sind. 
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TOP 2:  Information über wichtige Stadtangelegenheiten 

 
Herr Launer informiert über die aktuellen Hoch- und Tiefbaumaßnahmen im Stadtgebiet. In die-
sem Zusammenhang gibt er die Information, dass die Brücke in der Pößnecker Straße voraus-
sichtlich am 09.10.2015 für den Straßenverkehr freigegeben wird. In der Zeit vom 28.09. bis 
02.10.2015 ist wegen Bitumenarbeiten im Anschlussbereich der Brücke der Ziegeleiweg voll 
gesperrt. 
 
Frau Jansen Schleicher informiert über die personellen Änderungen innerhalb der Stadtverwal-
tung Neustadt an der Orla. So wurden ein Bürgerbüro und ein Kulturpool geschaffen, um mit 
längeren Öffnungszeiten bürgerfreundlicher zu arbeiten. Des Weiteren wurde die Stadtgärtnerei 
zum Jahresende 2014 geschlossen. Die Arbeiten wurden nach einer Ausschreibung an eine 
Firma übergeben, einen Teil der Arbeiten übernimmt die städtische DLG. Die Grünpflegearbei-
ten wurden katalogisiert und befinden sich momentan noch in einer Probephase. Mängelmel-
dungen sollten weiterhin an das Ordnungsamt gerichtet werden.  
 
TOP 3:  Anfragen der Einwohner 

 

1.  Bepflanzung Dorfplatz 
Ein Bürger kritisiert, dass die Kübel in diesem Jahr nicht bepflanzt 
wurden. Herr Eismann informiert, dass durch Herrn Klenz die Be-
pflanzung nicht in das Leistungsverzeichnis der zu pflegenden 
Flächen aufgenommen wurde. Er habe nunmehr ein Angebot ein-
geholt; die Bepflanzung wird in den nächsten Tagen ausgeführt. 
Die Pflege erfolgt über den Feuerwehrverein Lichtenau e. V. 

 

2.  Grünpflegearbeiten 
Ein Bürger verweist auf notwendige Ausschnittarbeiten in der 
Wendeschleife. Frau Jansen-Schleicher teilt mit, dass die Beauf-
tragung der Gehölzschnittarbeiten aufgrund der Neuordnung der 
Grünpflegearbeiten erst Anfang September erfolgte. 
Herr Herold unterbreitet in diesem Zusammenhang den Vorschlag, 
die Liegenschaftskarte, aus welchen die Zuständigkeiten der 
Grünpflegearbeiten ersichtlich sind, auszuhängen oder zur nächs-
ten Einwohnerversammlung auszulegen. 

V: Ordnungsamt 

3.  Rosengarten 
Herr Herold verweist auf Unkrautbewuchs im Rosengarten.  
Frau Jansen-Schleicher informiert in diesem Zusammenhang, 
dass momentan der Parkbereich aufgrund der Bauarbeiten im 
Schlossinnenhof durch die Schüler der Schloss-Schule genutzt 
wird.  

V: Ordnungsamt 

4.  Baustelle gegenüber Buteile-Park 
Auf Anfrage informiert Herr Launer, dass hier ein Teich entstehen 
soll. 

 

5.  Fußweg Gässel 
Durch die Bürger wird der Vorschlag unterbreitet, die vorhandenen 
Gitter und das Geländer zu erneuern. 

V: Bauamt

6.  Straßenausbesserungen 
Ein Bürger verweist auf Schadstellen an der Wendeschleife und 
am Dorfplatz und schlägt vor, die wasserführenden Rinnen noch 
vor Winter auszubessern. 

V: Bauamt 
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7.  Verkehrszeichen 
Die Bürger verweisen auf das Fehlen eines Verkehrszeichens an 
der Wasserentnahmestelle Dorfplatz. Im Auftrag des Ordnungsam-
tes wurde zwar eine Sperrfläche markiert, jedoch wird dieser Be-
reich oft irrtümlich als Parkfläche genutzt. Herr Jahnich verweist 
darauf, dass die Sperrfläche nicht ordnungsgemäß markiert bzw. 
gekennzeichnet wurde. 

V: Ordnungsamt 

8.  Spielplatz 
Herr Stahl verweist darauf, dass Spielsand aufzufüllen ist.  

V: Ordnungsamt 

9.  Baumpflegearbeiten 
Herr Stahl verweist auf notwendige Baumpflegearbeiten an den  
Bäumen am Spielplatz und an der Linde am Ortseingang (Dorf-
platz). 

V: Ordnungsamt 

10.  Feuerwehrfahrzeug 
Auf Anfrage von Herr Stahl teilt Herr Sachse mit, dass anlässlich 
der Jahrfeier der Freiwilligen Feuerwehr Lichtenau im Jahr 2017 
die Anschaffung eines neuen Feuerwehrfahrzeuges geplant sei. 
Detaillierte Absprachen sind über den Stadtbrandmeister, Herrn 
Ronny Kaufmann, vorzunehmen. 

V: Ordnungsamt/ 
Stadtbrandmeister 

 
 
 
 
Sachse Schmidt  
2. Beigeordneter    Schriftführerin 
 
Verteiler: 
Bürgermeister, Amtsleiter, Büro des Stadtrates (z. d. A.) 


